
Protokoll 3.LaVoSi 18.03.17

1. Formalia

1.1 Protokollführer sind Malin Hiegle und Max Schild
1.2 Beschlussfähigkeit festgestellt
1.3 Protokoll der letzten Sitzung genehmigt
1.4 TO wird genehmigt, unter Punkt 7 (Diskussion) wird Punkt 7b) SVB hinzugefügt 

2.1 Bericht LaVo:

-Lucia berichtet aus Budapest: 
-> vielleicht RiSIKo Referenten für Thema Inklusive holen 
-> Von Organisation zum Thema Flüchtlinge große Förderung
-Änderung der Schulgesetznovelle: Lief gut, unsere Wünsche werden berücksichtigt
-Treffen mit DGB: Spannungen, Stehen womöglich kurz vor Rauswurf, keine 
Schriftliche offizielle Abmahnung
-SSV Kaiserslautern -> Organspende und Stammzellenprojekt
-Einladung Bertelsmannstiftung nach Berlin: Florian und Lucia müssen hin, weil Ein
ladung nicht übertragbar ist (alles mit LaVo abgesprochen)
-SSV Koblenz läuft gut, machen viel
-Kreis-SV-Ahrweiler macht Probleme; Vorstand besteht nur aus drei Menschen; Sit
zung sehr dünn besetzt; nicht fristgerechte Einladungen

// 7g) Kommunikation wird auf TO hinzugefügt

-Kreis-SV Vulkaneifel / Daun läuft gut
-Kreis-SV Bitburg-Prüm läuft schlecht, nur ein Mensch arbeitet da, 
-Kreis-SV Birkenfeld läuft nicht -> keine Korporation mit dem LaVo, sogar extreme 
Feindseligkeit gegenüber der LSV 

// 7h) Birkenfeld wird auf TO hinzugefügt

2.2 Bericht BuDelis:

- LSR Hessen: Bericht ging per E-Mail
- Basis: Niklas, Lukas und Yannick waren dort
- KrSV Hunsrück läuft problemlos
- KrSV Rhein-Lahn funktioniert nicht, keine Antworten von den dortigen Funktio
nären -> möglicherweise muss Kreis-SV reaktiviert werden. -> Korrrektur: Kreis-SV 
funktioniert doch
- Bericht BundesschhülerInnenkonferenz noch nicht da wegen fehlendem Protokoll
-Basis: verschieden Workshops, sehr qualitativ, auch über Bildungspolitik hinaus, 
gab Podiumsdiskussion
-Kreis-SV Bad Dürkheim: lange nicht mehr getroffen
-Kreis-SV Bad Kreuznach: läuft problemlos



2.3 Bericht Landesrat: 

- Nächste Sitzung wird bald geplant, womöglich bald Nachwahlen.

2.4 Bericht GF:

-Besichtigung Tagungsort nächste LSK
-Teilnahme Arbeitstreffen RiSiKo

// 7i) Deadlines wird auf TO hinzugefügt

2.5 Bericht Arbeitsbereiche:

-RiSiKo: Großes Thema: Übernachtung.
-Zielsetzung: Ausgewogene Diskussionskultur vor „Frontal“-Workshops
-Angesetzt mit 40000€ -> kleiner Puffer sollte drin sein

-Forum neue Bildung: unklare Sitzungsleitung
-SV-VL-Seminar 2.11. in Ingelheim
-Schulsanitätsdienst: Bitte an Kreisverwaltungen: Erste-Hilfe-Situationen an Schu 
len überprüfen!

Ergänzung zu 2.1 Bericht LaVo: 

-Projekt über Informationskompetenz (Deutsche Gesellschaft für Information und 
Wissen e.V.)-> vielleicht zu viel neben RiSiKo? -> wird deswegen an E-LaVo weiter
gegeben und damit auch an die Basis(Meinungbild)
-Youtube: gibt noch unfertig-geschnittene Videos aus dem Sommer

3.a. Organisation, Innerhalb der Referate:

-Probleme innerhalb der Gremien, Gremien sollen allen ihren Pflichten nachkom
men
-Auf Deadlines soll mehr geachtet werden (aus Eigeninitiative heraus)
-Schlüssel bei Lucia: deshalb für Treffen im Voraus Schlüsselbeschaffung planen

// 7j) Referate wird zu TO hinzugefügt

3.b. Organisation, Allgemein 

Darauf soll in Zukunft geachtet werden:
-Einbindung aller Menschen nach ihren persönlichen Möglichkeiten
-Rücksichtnahme auf persönliche Situation der einzelnen LaVoMis
-Verweis auf Vorgehensweise zur Terminwahrnehmung von letzter LaVoSi

//Vorziehen von TOP 7 



Meinungsbild:
Ja Nein Enthaltungen

M.a.S

7.a. Ordnung der Anträge  zur LSK

- jetzige Situation: chronologische Ordnung der Anträge
- Wunsch: Kategorisierung nach Wichtigkeit, angepasst an Themen
- Nachteile: - Recht des Gremiums? Legitimation des Gremiums?

- Entscheidungen zu subjektiv
- Vorschlag: - Präsidium entscheidet über Ordnung der Anträge an LSK selbst

- Ordnung der Anträge per GO Antrag an LSK selbst -> Zeitverschwen
dung

Abstimmung: Intern werden die Anträge geordnet und an der LSK darüber abgestimmt
Ja Nein Enthaltungen

Einstimmig angenommen

//Verschieben der TOP 7b),7c) und 7d) auf nächste LaVoSi

7.e. Änderung der LSV Struktur

- jetzige Situation: Wahl-LSK im November
- Vorschlag: Wahl-LSK wird an das Ende des Schuljahres gelegt

Pro Contra

- LSK am Motivationsmaximum

- Sommerferien als Einarbeitungsphase

- 1 Jahr 'reinschnuppern' in LSV vor Wahl
 mehr Zeit um zu entscheiden ob Schüli →

sich für Amt aufstellen lassen möchte

- Delegierte für SSV/KSVen wechseln im 
selben Zyklus

- FSJ wechselt im selben Zyklus 

- Niklas schreibt Antrag für LSK

- Sommerloch -> Demotivation (im Moment 
Erholungsphase)

- KSVen und SSVen sind demotivierter (we-
niger Delegierte)

- Demokratisch? Basisschülis wählen LaVo 
für kommendes Jahr

- Satzungsänderung: LSK Beschluss, Bil-
dungsministerium

- FSJ ist im jetzigen Zyklus schon eingear-
beitet

Meinungsbild:
Ja Nein Enthaltung

8 4 4



6. Planung der LSK:

-TO schon bei Telko besprochen
- keine weiteren Anmerkungen

Motto Meinungsbild (ohne 
LaVo)

LaVo Abstimmung

Isso, hab ich auf FB 
gelesen

5 7 angenommen

Willkommen im 
Neuland

0 0

Das Internet ist für uns
alle Neuland

4 6

Digitalize it 5 6

Unendliche Welt der 
Möglichkeiten

0 2

Workshops:
Zusagen von:

- Tradity
- Chaos Computer Club
- Lehrer von Lasse
- Elea, Caro, BuDelis (Diskriminierung und Mobbing im Netz)
- Yannick  (Kreativer Onlineprotest)

Nora fragt an:
- JGU Mainz
- jugendschutz.net 

Bild:
-Doodleumfrage, Frist: 22.03

Präsidium:
- auf ein Jahr gewählt
- muss an LSK nachgewählt werden, da Präsidium keine SchülerInnen mehr

Einlesezeit:
- Einlesezeit vor Behandlung der Anträge
- Meinungsbild: Dagegen

4. Zielsetzung der Arbeitsbereiche

- Missverständnis zwischen Zielsetzung der Arbeitsbereiche und festlegen einer 
    Prioritätenliste
- Hauptverantwortliche schicken Zielsetzung ihrer Arbeitsbereiche bis 14.03 an   
  Malin

5. Prioritätenliste

- Vorstellung der Prioritätenliste des AB Demokratisierung

http://jugendschutz.net/


- Prioritätenliste wird nach Einsenden der Zielsetzung der Arbeitsbereiche ausgear 
  beitet und an nächster LaVoSi vorgestellt

7.g) Kommunikation

- Sprachnachricht von Lukas zur Benachteiligung der BuDelis durch LaVoMis
- In Zukunft soll darauf geachtet werden:

- keine Anspielungen und Witze über BuDelis
- bei Entscheidungen, die BuDelis betreffen, sollen diese besser mit einbezo
  gen werden
- Ergebnisse der Besprechungen in LaVo WhatsApp Gruppe werden als 
  Email an den Verteiler geschickt um BuDelis auf dem Laufenden zu halten

7.h) KrSV Birkenfeld

- KrSV möchte nichts mit LSV zu tun haben, weigert sich zu kooperieren 
- KrSV handelt gegen LSV Grundsätze
- keine entstehenden Schäden für LSV, jedoch Schäden für Schülis aus dem Kreis 
  Birkenfeld
- weiteres Vorgehen: Gespräch suchen, LSV näher bringen, hoffen und beten

//Verschieben von TOP 7f), 7i) und 7j) auf nächste LaVoSi

8. FSJ-Auswahlkommission

- wird per Email-Verteiler abgeklärt
- bis Mitte Mai

9.a) Anstehende Termine

- Erinnerung an E-LaVo EATs am 24.03
- Workshopleitende sollen Workshopdauer Sanni per Email mitteilen

9.b) LSKen 2018

- Festlegen einer LSK vor die Sommerferien für Möglichkeit einer Wahl-LSK (7e)

Abstimmung: Erweiterte Abstimmungen für den Rest der Sitzung
Ja Nein Enthaltung

Einstimmig angenommen

Erweiterte Abstimmung: 72. LSK vor die Sommerferien legen
Ja Nein Enthaltung

Einstimmig angenommen



Erweiterte Abstimmung: Datum der 72.LSK   24.05-27.05.2018→
Ja Nein Enthaltung

M.a.S. angenommen

Erweiterte Abstimmung: Datum der 73.LSK   23.11-25.11.2018→
Ja Nein Enthaltung

M.a.S. angenommen

Erweiterte Abstimmung: Tagungsort der 72.LSK in der Pfalz (Neustadt/Speyer)
Ja Nein Enthaltung

M.a.S. angenommen

Erweiterte Abstimmung: Tagungsort der 73.LSK in Mainz
Ja Nein Enthaltung

M.a.S. angenommen

Erweiterte Abstimmung: 2 oder 3 LSKen 2018
Ja Nein Enthaltung

Zwei LSKen M.a.S. angenommen

Drei LSKen M.a.S.

10.a) Feedback

Pro Contra

- Feedback/Kritik/Emotionen wurden gut 
wiedergegeben und gut aufgenommen

- Pausen werden sinnvoll durch Diskussionen
genutzt (Themen die Diskussion erfordern 
wurden vor Pause gelegt)

- Feedback-/Kommunikationsregeln im Raum

- Gremienreferat sollte früher anwesend 
sein 

- unstrukturiert und unruhig 

- zu viele Einzel-/Privatgespräche  →
allgemeine Unruhe

Sitzungsende, 19:30 Uhr


